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Motorista de caminhão morre em acidente na  ERS-
332 entre Soledade e Arvorezinha
O Instituto Geral de 
Pericias (IGP) identifi-
cou a vítima fatal do 
acidente envolvendo 
um caminhão com 
placas de Camaquã, 
ocorrido hoje na ERS-
332, próximo a ponte 
do Taipa, entre os mu-
nicípios de Soledade e 
Arvorezinha.
Trata-se de Júlio Cesar 
Bastiani da Silva, natu-
ral do município de 
Tapes, que acabou não 
resistindo aos ferimen-
tos. 
RELEMBRE O CASO
Um acidente grave 
deixou uma vítima fa-
tal na tarde dessa seg-
unda-feira, 12/08, por 

volta das 13h, na ERS 
– 332, próximo a ponte 
do Taipa, entre os mu-
nicípios de Soledade e 
Arvorezinha.  
Segundo informações 
passadas pela corpo-
ração de Bombeiros de 
Soledade, o motorista 
de um caminhão, por 
motivos desconheci-
dos, acabou saindo da 
pista, ocasionando o 
tombamento. 
O Serviço Móvel de 
Saúde de Soledade 
também foi acionado 
e ao chegar ao local do 
acidente acabou con-
statando o óbito do 
motorista, do camin-
hão com placas de 

Começa prazo para produtor declarar ITR

REGIÃOREGIÃO

O prazo para os produ-
tores rurais enviarem a 
declaração do Imposto 
sobre a Propriedade 
Territorial Rural (DITR), 
exercício 2024, começa 
nesta segunda (12).
Os procedimentos para 
a declaração estão na 
Instrução Normativa nº 
2206/2024 da Receita 
Federal e a DITR poderá 
ser encaminhada pelo 
site até o dia 30 de se-
tembro.  A declaração 
do ITR pessoa física ou 
jurídica, proprietário 
ou posseiro do imóvel 
rural, é obrigatória e, 
por isso, a CNA alerta o 
produtor rural para que 
observe o prazo e evite 
multas.
A DITR é composta pelo 
Documento de Infor-
mação e Atualização 
Cadastral do Imposto 
sobre a Propriedade 
Territorial Rural (Diac) 
e pelo Documento de 

Informação e Apuração 
do Imposto sobre a Pro-
priedade Territorial Rural 
(Diat).
Caso ocorra erro ou es-
quecimento de infor-
mações, após o envio 
do documento, o produ-
tor deve fazer uma de-
claração retificadora. 
Nela, é importante con-
ter todas as informações 

AGRICULTURAAGRICULTURA

Camaquã. A vítima ain-
da não foi identificada.
O Instituto Geral de 
Pericias será acionado 

para fazer os levanta-
mentos do fato. 

Fonte e foto: Tua Rádio Cristal

anteriormente declara-
das mais as correções, 
sem interromper o pa-
gamento do imposto 
apurado na DITR origi-
nal.

  Segundo a CNA, mesmo 
com a publicação da lei 
nº 14.932/2024, que re-
tirou a obrigatoriedade 

do Ato Declaratório 
Ambiental (ADA) na de-
claração, é importante 
que o produtor preen-
cha o documento, con-
forme previsto na IN 
2206/2024, para fins de 
exclusão de áreas não 
tributáveis do imóvel e 
redução do valor pago 
do ITR.
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Inter bate o Juventude por 2 a 1 de vi-
rada, encerra jejum e sobe na tabela 
do Brasileirão

03

SAÚDESAÚDE
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Enfim, o Inter venceu. 
Após 12 jogos de jejum, 
o time colorado sofreu, 
perdeu um pênalti e saiu 
atrás, mas virou para cima 
do Juventude, ganhando 
a partida por 2 a 1, nesta 
quarta-feira à noite, e 
encerrando a sequência 
negativa. Com os três pon-
tos somados, afastou-se 
das últimas posições no 
Brasileirão. Revigorados, 
Roger Machado e seus 
comandados agora vão se 
preparar com mais tranqu-
ilidade para o duelo contra 
o Atlético-GO, domingo, 
em Goiânia.
Com um time com novi-
dades, como o estreante 
Bruno Tabata, e improv-
isações, o Inter tentou 
marcar o Juventude em 
seu campo desde o início. 
Afinal, precisava da vitória 
a qualquer custo. Logo no 
primeiro, Wesley foi derru-
bado na área pelo goleiro 
Gabriel, mas o juiz não 
marcou o pênalti. O ata-
cante sofreu um entorse 
no tornozelo no lance e 
precisou ser substituído 
aos 6 minutos, acabando 
com a principal arma ofen-
siva do Inter.
Apesar do desfalque, o 
time colorado seguiu 
cumprindo a missão de 
anular o Juventude, mas 
sem criar. Aos 21 minutos, 
Gustavo Prado recebeu 
lançamento, cortou para 

o meio e chutou, mas o 
goleiro fez a defesa. Aos 
23, Bruno Tabata foi atin-
gido dentro da área e, des-
ta vez, o árbitro marcou o 
pênalti. Valencia pegou a 
bola e bateu com pouca 
força. O goleiro Gabriel foi 
nela e fez a defesa. Foi o 
segundo pênalti perdido 
pelo centroavante equato-
riano contra o Juventude 
em 2024 − o anterior foi 
pela Copa do Brasil.
A partir daí, o Inter se de-
sestabilizou. A torcida pas-
sou a vaiar o equatoriano, 
atingindo todo o time por 
tabela. Só aos 42 minutos, 
o Juventude deu o seu 
primeiro chute, com Eric 
Farias. Rochet fez a de-
fende com alguma tran-
quilidade. Mas aos 48, em 
mais uma prova da fase 
desfavorável dos colora-
dos, o Juventude armou 
um contra-ataque. Jadson 
lançou para Gabriel In-
ocêncio, que tocou para 
o meio da área colorada. 
Completamente livre, 
Nenê aparou de primeira e 
abriu o placar.
A torcida, claro, vaiou com 
força. “É uma pena tomar 
esse gol, pois fizemos um 
bom primeiro tempo. Te-
mos que nos apegar a nos-
sa boa atuação e marcar o 
gol. Jogamos em um clube 
grande”, lamentou Bruno 
Tabata, no final da primei-
ra etapa.

ESPORTEESPORTE

Fonte CP Esportes

Ministério da Saúde vai instituir comitê de 
emergência para Mpox
Ministério da Saúde vai in-
stituir comitê de emergên-
cia para Mpox
Ministra salientou que mo-
mento é de alerta, mas não 
é motivo para alarme no 
Brasil
A ministra da Saúde, Ní-
sia Trindade, disse nesta 
quarta-feira que a pasta vai 
criar um Comitê de Oper-
ação de Emergência para 
adotar medidas de enfren-
tamento à disseminação da 
Mpox, também conhecida 
como varíola do macaco. A 
doença vem preocupando 
autoridades internacionais. 
Mais cedo, a Organização 
Mundial da Saúde (OMS) 
declarou que o cenário de 
mpox na África constitui 
emergência em saúde públi-
ca de importância internac-
ional em razão do risco de 
disseminação global e de 
uma potencial nova pan-
demia. Este é o mais alto 
nível de alerta da entidade. 
Apesar disso, segundo a 
ministra, o momento é de 
alerta, mas não de alarme.
Nós vamos instituir um 
Comitê de Operação de 
Emergência, envolvendo 
Ministério da Saúde, Anvisa 
(Agência Nacional de Vig-
ilância Sanitária), conselhos 

de secretários municipais 
e estaduais de saúde. Já es-
távamos acompanhando, 
tivemos reunião de espe-
cialistas, há duas semanas, 
desde que começaram os 
casos, e essa possibilidade 
de disseminação da doença, 
e vamos analisar as questões 
como vacina. Não há mo-
tivo de alarme, mas de aler-
ta”, afirmou, no Palácio do 
Planalto, após participar de 
um evento de anúncio de 
investimentos na indústria 
da saúde.
Entre as medidas que de-
vem ser adotadas, segundo 
a ministra, estão a aquisição 
de testes de diagnóstico, 
alerta para viajantes e atu-
alização do plano de con-
tingências. Sobre vacinas, 
por enquanto, não há pre-
visão de imunização em 
massa. No ano passado, a 
imunização contra a doença 
foi realizada em um mo-
mento de emergência em 
saúde pública de importân-
cia internacional, com o 
uso das doses liberadas pela 
Anvisa de forma provisória. 
Essas doses também foram 
usadas, segundo a ministra, 
para pesquisas científicas.
A avaliação da pasta é que a 

nova onda da doença apre-
senta risco baixo neste mo-
mento para o Brasil. Dados 
do ministério apontam que, 
em 2024, foram notificados 
709 casos de Mpox no Brasil 
e 16 óbitos, sendo o mais re-
cente em abril do ano passa-
do. Já em âmbito global, este 
ano, os casos já superam o 
total registrado em 2023 e 
somam mais de 14 mil, além 
de 524 mortes.
 
Em maio de 2023, quase 
uma semana após alterar o 
status da Covid-19, a OMS 
declarou que a Mpox tam-
bém não configurava mais 
emergência em saúde públi-
ca de importância internac-
ional. Em julho de 2022, a 
entidade havia decretado 
status de emergência em 
razão do surto da doença 
em diversos países.

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

NFG GANHADORES DE JULHO DE 2024
Sorteio realizado no dia 
01/08/2024 no âmbito mu-
nicipal, juntamente com 
os Prêmios Estaduais, cabe 
aqui lembrar que os sor-
teios são realizados pela 
Secretaria Estadual da Fa-

zenda, onde os ganhadores 
foram as seguintes:
1° Rodrigo Reinehr (250,00)
2° Juliano Almeida Pereira 
(150,00)
4° Alan Samuel Luersen 
(100,00)

Para participar basta se ca-
dastrar no programa e ao 
comprar exigir que seu CPF 
seja colocado na nota fiscal 
eletrônica, depois você já 
concorre automaticamente 
em todos os sorteios.

 Foto: Ricardo Duarte
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A esponja,
por sua
textura

O bem
oferecido
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Área de
criação de 

ovelhas

(?) Prado,
poetisa de
"A Faca no

Peito"
(?) de guer-
ra: forma 

reservistas
do Exército

Pouco
severas

Fármaco 
antitérmi-
co (sigla)

Mira, 
em inglês

Celebrado
pintor do
barroco

brasileiro

(?) divina:
destruiu
Sodoma
(Bíblia)

Atividade
em que

brilhou Rui
Barbosa
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vermelha

anti-
oxidante
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que reveste
o interior 

de conchas
Aquela que
"não bate
bem da
bola"

Punir com
o exílio

Conterrâ-
nea de
Alceu

Valença

Finaliza-
ção espe-
tacular de

lutas
Fabulista

de "A
Cigarra e 
a Formiga"

Indicado
(para

exercer
um cargo)

Filme de
Kurosawa

(1985)
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ao Cupido
romano

Desprovi-
da de or-
namentos
(a sala)

Tecnologia
da Infor-
mação
(sigla)

Acará-bandeira, limpa-
vidros e barrigudinho

Capital da
Bulgária

Afeto
profundo

Sinais de
perigo

Pecado,
em inglês

Veículo 
aéreo não
tripulado 
Arruinada

Memória
de micros
(?) de ofí-
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lhadores
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Média

Desde (?):
doravante
Sufixo de
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Habitat das

sereias
(Folcl.)

Roga;
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Página
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Maior
montanha
da Turquia

Ente

(?) Gore,
político

O setor da empresa
encarregado da
entrega de um produto em

estabelecimentos comerciais

Data da posse pre-
sidencial no Brasil,

a partir
de 1988

Sensor de
(?): dispo-
sitivo que
auxilia na
hora de
estacio-

nar o carro

3/aim — sin. 4/tiro. 5/drone — sófia. 12/mestre ataíde.

Mirco Schultz  08/08

Vanuza Dorr  22/08
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Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

                Nem preto nem branco, 
                          uma vida atípica

Todos nós temos, no decorrer das 
nossas vidas, momentos bons e ru-
ins.
Momentos que parece tudo se en-
caixar em perfeita ordem, camin-
hando conforme o planejado e 
momentos que parece tudo con-
fuso, em desordem e retrocessos.
Com as famílias que vivem o Au-
tismo, esses momentos de altos e 
baixos são potencializados pela es-
perança e pela exaustão.
O Transtorno do Aspecto Autista 
– TEA – não é considerado uma 
doença, mas uma forma diferente 
de funcionamento do cérebro.
O transtorno do espectro autista 
(TEA) se refere a uma série de 
condições caracterizadas por al-
gum grau de comprometimento 
no comportamento social, na co-
municação e na linguagem, e por 
uma gama estreita de interesses e 
atividades que são únicas para o 
indivíduo e realizadas de forma 
repetitiva.  
 Na maioria dos casos, as con-
dições são aparentes durante os 
primeiros cinco anos de vida.  
Indivíduos com transtorno do 
espectro autista frequentemente 
apresentam outras condições con-
comitantes, incluindo epilepsia, 
depressão, ansiedade e transtorno 
de déficit de atenção e hiperativi-
dade (TDAH). O nível de funcion-
amento intelectual em indivíduos 
com TEA é extremamente var-
iável, estendendo-se de compro-
metimento profundo até níveis 
superiores. 
Com frequência, os autistas com 
grau leve são muito inteligentes, 
somente são sensíveis a mudanças 
súbitas, o que faz com que pos-
sam ter uma vida bem próxima 
da normalidade. Alguns podem 
viver anos sem receber o diagnós-
tico, e não raro, são confundidos 
com pessoas que são apenas muito 
tímidas. Em graus mais graves, 
porém, que implicam em grande 
dificuldade de relacionamento, 
pode haver comprometimento da 
qualidade de vida que exige acom-
panhamento especializado.

O diagnóstico de autismo traz 
sempre sofrimento para a família 
inteira. Por isso, as pessoas en-
volvidas – pais, irmãos, parentes – 
precisam conhecer as característi-
cas do espectro e aprender técnicas 
que facilitam a autossuficiência e a 
comunicação da criança e o rela-
cionamento entre todos que com 
ela convivem.
Crianças com autismo precisam 
de tratamento e suas famílias de 
apoio, informação e treinamento. 
A AMA (Associação dos Amigos 
dos Autistas) é uma entidade sem 
fins lucrativos que presta impor-
tantes serviços nesse sentido.
 02 de abril, Dia Mundial de Con-
scientização sobre o Autismo.
ABRIL AZUL – Mês de Conscien-
tização do Autismo.
Acostume-se com o diferente!

MARIASMARIAS
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Marias em dose dupla!
A Maria Gabi e a Maria 
Sendeski publicaram nas 
suas redes sociais uma 
super colab com
Regison Cabeleireiros, 
Elite Sul Cosméticos e 
Authentic Beauty Con-
cept. O reel mostra os
principais atributos da 
marca de produtos para 
o cabelo ABC, sendo a 
qualidade do
resultado nos cabelos, 
que ficam cheios de bril-
ho, macios e cheirosos, 
além da
preocupação com o 
meio-ambiente.
Esta ação faz parte de 
um movimento que 
começou há mais de dois 
meses, com
publicações semanais de 
uma rede de influencia-
dores. Na semana passa-

INTERNET E REDES SOCIAISINTERNET E REDES SOCIAIS

Tentativas de golpes por meios digi-
tais cresceram 20% no segundo tri-
mestre deste ano no Brasil

As tentativas de golpes 
por meios digitais – como 
computadores e celulares – 
cresceram 20% no segundo 
trimestre deste ano no Brasil.
Para o golpista, basta uma 
oportunidade. A isca para a 
fraude pode vir por email, 
mensagem de celular ou em 
sites falsos.
O operador de máquinas 
Fábio da Silva Pereira en-
trou em um site de leilão de 
veículos. Ele deu um lance 
de R$ 59 mil sem nunca ter 
visto o carro pessoalmente. 
Recebeu até uma nota fiscal 
com QR Code.
“Eu fiz um pix, uma trans-
ferência via pix, no valor de 
R$ 59 mil. O site parecia, até 
então, ser um site legalizado, 
bem direito, nós ficamos 
acompanhando. Tive que 
fazer a inscrição no site, en-
trar com o meu documento, 
meus dados, tudo direitinho, 

e fiz todo o procedimento 
para poder fazer o lance”.
Apenas 24 horas depois de 
fazer o pagamento, ele per-
cebeu que tinha caído num 
golpe e registrou o caso na 
polícia.
Quem não caiu, conhece al-
guém que já se deu mal. No 
Rio de Janeiro, a média é 
de 14 casos por hora. E em 
todo Brasil, há uma tendên-
cia de crescimento desse 
tipo de crime, é o que rev-
ela uma pesquisa recente 
sobre o assunto.
Um levantamento da Tran-
sunion, empresa global de 
informações e soluções. 
mostra que as tentativas 
de fraude digital no país 
cresceram 20% no seg-
undo trimestre deste ano 
em comparação ao mesmo 
período de 2021 – 27% das 
pessoas entrevistadas na 
pesquisa indicaram que já 
foram alvo de fraude online 
nos últimos três meses.

da, Maria Antônia
também aderiu a uma 
trend para demonstrar o 
uso dos produtos da mar-
ca. Para conferir,
acesse os perfis @mar-
iagabisebbensalvi, @
mariaantoniasebbensalvi 
e @mariasendeski no
Instagram. Aproveite ain-
da os cupons Mariaga-
bi20, MariaA20 e Mari-
aS20 para desconto
especial na compra de 
produtos ABC do Regison 
Cabeleireiros.
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Encontro Abelheiro vai reunir 30 
agroindústrias

Faltam menos de dois meses 
para 2° Encontro Abelheiro e 
a edição deste ano promete
muitas novidades. Uma delas 
será a presença de 30 agroin-
dústrias locais e regionais
entre os expositores. Após 
as ocorrências climáticas de 
maio, o Encontro Abelheiro
definiu seu slogan como 
“Coragem para Reconstruir” 
e traçou que o principal ob-
jetivo
do evento é contribuir com a 
retomada de várias atividades 
econômicas do estado.
O convite para a presença das 
agroindústrias é um exemplo 
disso. Agricultores
familiares estarão em 
Carazinho nos dias 27, 28 e 
29 de setembro participando 
do 2°
Encontro Abelheiro e expon-
do produtos como mel, em-
butidos, rapaduras, cachaça,
entre outros, integrando a 
“Colmeia das Agroindústri-
as”.
- É uma grande alegria poder 
incluir na feira esses produ-
tores. Nosso objetivo é tam-
bém
dar oportunidade para que os 
empreendedores rurais ofer-
eçam seus produtos de
qualidade e sabor diferen-
ciados pela primeira vez aos 
visitantes do Encontro Abel-
heiro.
A iniciativa visa valorizar e 
apoiar as agroindústrias gaú-
chas que, assim como os
criadores de abelhas, sofre-
ram impactos com a recente 
catástrofe climática. Juntos
vamos retomar a pujança de 
nosso estado – afirma o presi-
dente do Encontro Abelheiro,

César de Souza.
A “Colmeia das Agroin-
dústrias” terá inclusive um 
caráter especial. Os produ-
tores
estarão localizados lado a 
lado a partir da entrada da 
Acapesu, local do evento, em
direção ao ginásio, formando 
o “Túnel das Agroindústrias”. 
“As feiras e eventos têm
um papel fundamental na di-
vulgação e comercialização 
dos produtos da Agricultura
Familiar. Certamente será 
um grande diferencial do 
Encontro Abelheiro e uma 
excelente
oportunidade de mercado 
para as agroindústrias”, pro-
jeta Alisson Paulinelli, cria-
dor de
abelhas e coordenador da 
“Colmeia das Agroindús-
trias”.
O Encontro Abelheiro
O 2º Encontro Abelheiro ac-
ontece nos dias 27, 28 e 29 de 
setembro em Carazinho-RS e
promete ser uma oportuni-
dade única para intercâmbio 
de conhecimento e network-

ing
entre os diversos partici-
pantes das cadeias produtivas 
das abelhas, sejam elas com 
ou
sem ferrão.
Neste ano, o evento terá tam-
bém uma reunião da Câmara 
Setorial da Cadeia Produtiva
do Mel e Produtos das Abel-
has e a presença de entidades 
e órgãos de pesquisa ligados
ao segmento. Além da “Col-
meia das Agroindústrias”, 
a programação contempla 
ainda
palestras, oficinas práticas e 
rodadas de negócios.
A iniciativa é realizada pela 
empresa Védera em correali-
zação com a União
Carazinhense de Apicultores 
e Meliponicultores (Ucapi) e 
com o Serviço Brasileiro de
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae). O evento 
tem apoio da Prefeitura de
Carazinho, Governo do Es-
tado do Rio Grande do Sul e 
Emater/RS-Ascar.

AGRICULTURAAGRICULTURA

Município faz entrega de prê-
mios aos contribuintes partic-
ipantes cadastrados na Nota 
Fiscal Gaúcha
No dia 01 de agosto de 
2024 foi realizado o sor-
teio da Nota Fiscal Gaú-
cha de número 142. O 
Município de Ernestina 
teve como contempla-
dos os seguintes con-
tribuintes: ANDREIA 
KLEIN MULLER e AL-
EXANDRE PEREIRA 
DA SILVA, do município 
de Ernestina/RS. Cada 
contribuinte recebeu 
o valor de R$ 250,00. 
O Município informa 
que para participar dos 
sorteios mensais os con-
tribuintes devem estar 
cadastrados no Programa 
NOTA FISCAL GAÚ-
CHA e solicitar que seja 
colocado o número de 
seu CPF na nota no mo-
mento da compra feita no 
comércio local. Fazendo 

isto estarão ajudando a 
combater a sonegação fis-
cal e ainda concorrerão a 
prêmios no município de 
Ernestina e também nos 
sorteios da Nota Fiscal 
Gaúcha realizada pelo Es-
tado do Rio Grande do Sul.  
Os contribuintes que 
quiserem fazer o seu ca-
dastramento no Progra-
ma podem procurar o 
Setor Tributário do mu-
nicípio ou fazer direta-
mente o cadastro no site 
da www.sefaz.rs.gov.br 
Contribuinte Ernestin-
ense: ajude a combater 
a sonegação. Exija nota 
fiscal no momento da 
compra efetuada e solic-
ite a inclusão do seu CPF 
na respectiva nota. As-
sim você combate à son-
egação e ainda concorre a 
prêmios mensais.
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EDUCAÇÃOEDUCAÇÃO

RS fica abaixo da média nacional nos indi-
cadores de qualidade da educação
Apenas uma etapa da Ed-
ucação Básica atingiu a 
meta de desenvolvimen-
to escolar prevista para 
o período 2007-2021 no 
país: os anos iniciais do 
Ensino Fundamental (do 
1° ao 5° ano). Este nível 
de ensino obteve índice 
6, o esperado pelo gov-
erno federal. Este dado 
é um dos resultados do 
Ideb (Índice de Desen-
volvimento da Educação 
Básica) 2023, divulgado 
ontem pelo Ministério 
da Educação (MEC).
Já os anos finais do En-
sino Fundamental (do 
6° ao 9° ano) e o Ensino 
Médio, por outro lado, 
não chegaram às pon-
tuações previstas, de 5,5 
e 5,2 pontos, respecti-
vamente. Os anos finais 
do Ensino Fundamental 
atingiram 5 pontos – um 
recuo em relação a 2021 
(que foi de 5,1) e 2019 
(4,9); e o Médio regis-
trou 4,3 – aumento de 
0,1, comparado a 2021 e 
2019 (4,2).
No RS, o resultado foi 
similar ao nacional: os 
anos iniciais do Funda-
mental bateram a meta 
de 6 pontos; os anos fi-
nais têm 4,9, em com-
paração aos 5 pontos do 
país; e o Ensino Médio 
ficou com 4,2, abaixo do 
índice nacional, de 4,3, e 
inferior à meta do Estado 
para esta etapa, que era 
de 5,3.
A cada edição do Ideb, 
o governo federal es-
pera que as redes estad-
uais alcancem o índice 
definido para elas, uma 
espécie de meta inter-
mediária a ser cumprida 
para atingir a equidade 

de Ensino entre todas as 
unidades da Federação.
Como funciona
O Ideb resulta do cruza-
mento da porcentagem 
de alunos não repe-
tentes em uma escola 
ou rede de Ensino (fluxo 
escolar); com as médias 
de desempenho dos es-
tudantes em Língua Por-
tuguesa e Matemática, 
a partir de provas apli-
cadas a alunos brasilei-
ros de 2°, 5° e 9° ano do 
Fundamental; e 3°, do 
Médio. Em ambas disci-
plinas, todas as etapas 
de Ensino registraram 
notas piores, compara-
das à 2019.
A cada dois anos, o 
Inep faz nova edição do 
Ideb, avaliando as re-
des estaduais e de cada 
município e escola. As 
metas nacionais, estad-
uais e municipais são 
baseadas na média da 
OCDE (Organização para 
a Cooperação e Desen-
volvimento Econômico), 
integrada por 38 países, 
a maioria do continente 
europeu. Embora não 

seja membro da OCDE, o 
Brasil tem presença ativa 
em suas ações.
No Brasil

Anos iniciais do Ensino 
Fundamental: 6 pontos.
Anos finais do Ensino 
Fundamental: 5 pontos.
Ensino Médio: 4,3 pon-
tos.
No RS

Anos niciais do Ensino 
Fundamental: 6 pontos.
Anos finais do Ensino 
Fundamental: 4,9 pon-
tos.
Ensino Médio: 4,2 pon-
tos. No Brasil
Anos iniciais do Ensino 
Fundamental: 6 pontos.
Anos finais do Ensino 
Fundamental: 5 pontos.
Ensino Médio: 4,3 pon-
tos.
No RS
Anos iniciais do Ensino 
Fundamental: 6 pontos.
Anos finais do Ensino 
Fundamental: 4,9 pon-
tos.
Ensino Médio: 4,2 pon-
tos.

Empresas começam a adquirir es-
paços no Distrito industrial 
O distrito industrial do 
município ja tem empresas 
adquirindo espaços para 
instalação dos seus em-
preendimentos, uma delas 
e a empresa Biovigor Fertili-
zantes, este empreendimen-
to será um dos primeiros a 
se instalar no Novo Distrito 
Industrial de Tio Hugo, lo-
calizado as margens da RS-
153 (Saída pra Passo Fun-
do).
  Os representantes da em-
presa estiveram reunidos 
com o prefeito Gilso Paz 
para tratar do andamento 
dos trâmites burocráticos 
referentes a instalação da 
indústria em Tio Hugo.
Esta empresa irá gerar mais 
30 empregos diretos, além 
de movimentar a economia 

local desde o início da sua 
construção.
Existem outras indústrias 
que também trabalham a 
parte burocrática, para in-
stalar unidades em nosso 
Distrito Industrial. Isso 
potencializará a geração de 
empregos bem como a ar-
recadação do município.
Esse era um dos nossos ob-
jetivos desde o início, e é 
um orgulho para todos nós, 
ver isso se concretizar!!
finalizou  Gilso!

TIO HUGOTIO HUGO

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF
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GERALGERAL

Visinha de menina encontrada 
morta em lixeira diz ter acio-
nado o Conselho Tutelar “mais 
de 20 vezes” sobre a situação 
da criança

Uma vizinha e mãe de um 
colega de escola de Ker-
ollyn Souza Ferreira, de 9 
anos, que foi encontrada 
morta em um container de 
lixo, na última sexta-feira 
(9), afirmou, nesta terça-
feira (13), ter acionado o 
Conselho Tutelar “mais de 
20 vezes” sobre a situação 
da criança. Ela ressalta que 
Kerollyn pedia carinho e 
comida aos vizinhos. A 
menina foi encontrada em 
frente a escola onde estu-
dava, em Guaíba.
Em áudio enviado a Fer-
nanda no dia 2 de agosto, 
a conselheira tutelar Ieda 
Lucas respondeu que “es-
tavam acompanhando a 
situação”. A criança foi en-
contrada morta uma se-
mana depois.
Em nota enviada nesta 

terça-feira (13), o Con-
selho Tutelar de Guaíba 
alega que está “acom-
panhando e colaboran-
do com as autoridades 
competentes”, mas que 
não pode fornecer de-
talhes adicionais sobre o 
andamento das investi-
gações. Ao menos outros 
três vizinhos denunci-
aram o caso ao Conselho 
Tutelar do município. 
Segundo eles, a mãe gri-
tava e ofendia Kerollyn 
frequentemente. Uma 
das mulheres afirma ter 
ouvido um pedido de 
socorro, que seria da 
menina, ao passar pela 
frente da residência da 
família.
Leia baixando o App gra-
tuito do Jornal O Sul ou 
acesse o site www.osul.
com.br

Com o tema “Pampa Uma 
Pátria Sem Fronteiras”, a 
Chama Crioula será acesa 
em um encontro inédito 
entre Brasil, Argentina e 
Uruguai
De 16 a 18 de agosto, o 
Parque de Exposições 
Dr. Lauro Dornelles, em 
Alegrete, será o centro 
da cultura gaúcha ao se-
diar a 75ª Geração e Dis-
tribuição da Chama Cri-
oula do Rio Grande do 
Sul. Co-realizado pelo 
Governo do Estado, pelo 
Movimento Tradicion-
alista Gaúcho (MTG) e 
pela Prefeitura Municipal 
de Alegrete, o evento, que 
é um dos maiores e mais 
importantes do tradicion-
alismo gaúcho, reunirá 
mais de 1.400 cavaleiros 
das trinta Regiões Tradi-
cionalistas do Estado, 
além de participantes de 
Santa Catarina, Argentina 
e Uruguai.

A Chama Crioula será 
acesa com a participação 
de representantes dos três 
países, reforçando o tema 
deste ano: “Pampa Uma 
Pátria Sem Fronteiras”. 
“A proposta deste tema 
é uma homenagem aos 
costumes e à história que 
unem os povos do Pam-
pa, transformando nossa 
região em um verdadeiro 
celeiro de tradições e de 
riquezas que alimentam o 
Brasil e o mundo.
O evento contará com 
uma programação cul-
tural extensa, incluindo 
espetáculos, simpósios, 
shows musicais e churras-
co. A sexta-feira (16/08) 
terá início com a Recu-
luta Cultural às 8h30min. 
O espetáculo “Farroupil-
ha de Geração da Chama 
Crioula” está previsto 
para as 18h30min se-
guido do show de Cesar 
Olivera e Rogério Melo às 

SEMANA FARROUPILHA 2024SEMANA FARROUPILHA 2024

Distribuição da Chama Crioula em Alegrete 
deve reunir 1,5 mil cavaleiros de todo estado

21h. No sábado (17/08), a 
cerimônia de distribuição 
da Chama Crioula e a 
Cavalgada serão reali-
zadas às 8h30min, com 
destaque para a Churras-
cada do Baita Chão Espe-
cial Pampa ao meio-dia e 
o Simpósio de Integração 
Cultural “05 Gaúchos e 
Los Gauchos: A Vida no 
Pampa” às 14h30min. 
O domingo (18/08) en-
cerra o evento com uma 
mateada às 15h30min e 
apresentações artísticas às 
16h.
Neste ano as marcas Car-
refour, Nacional e Sam’s 
Club, patrocinadores 
Ouro dos Festejos Far-
roupilhas do RS, acom-
panharão o Movimento 
Tradicionalista Gaúcho e 
o Governo do Estado na 
geração e distribuição da 
Chama Crioula oficial.
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Espaço Cultural 

                                        OS CELTAS

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

Os celtas foram um grupo de povos indo-
europeus que habitaram na Europa durante a 

Idade do Ferro e da Antiguidade.
Apresento-te algumas informações interes-

santes sobre os celtas:
1. Origem: Acredita-se que os celtas tenham 

origem no centro da Europa, na região da atual 
Alemanha, Suíça e Áustria, por volta do século 

VIII a.C.
2. Língua: Falavam línguas celtas, que fazem 

parte da família de línguas indo-europeias. Al-
gumas destas línguas ainda se falam hoje, como 

o galês, o bretão e o gaélico.
3. Cultura: A cultura celta era caracterizada por 
seu amor à natureza, sua espiritualidade e sua 

arte. Eles eram conhecidos por suas habilidades 
em metalurgia, especialmente no trabalho de 

ferro e bronze.
4. Sociedade: A sociedade celta era tribal e 
organizada em clãs. Eles tinham uma forte 

tradição oral e seus líderes eram escolhidos por 
sua sabedoria e coragem.

5. Religião: Os celtas acreditavam em uma 
multidão de deuses e deusas, cada um associa-
do a aspectos da natureza e da vida. Eles tam-
bém acreditavam na reencarnação e no além.

6. Expansão: Os celtas expandiram por grande 
parte da Europa, estabelecendo colonatos na 
atual França, Bélgica, Holanda, Reino Unido, 

Irlanda, Espanha e Portugal.
7. Legado: O legado celta continua vivo na 

cultura, língua e tradição de muitos países eu-
ropeus. Sua influência pode ser vista na músi-

ca, arte e literatura destas regiões.
8. Simbolismo: Os celtas usavam símbolos 

como trevo, cruz celta e labirinto, que repre-
sentavam conceitos como vida, morte e espir-

itualidade.
9. Festivais: Os celtas celebravam festivais como 
o Samhain (atual Halloween), o Imbolc, o Belt-
ane e o Lughnasadh, que marcaram as mudan-

ças de estação e os ciclos da natureza.
10. Guerra: Os celtas eram conhecidos por suas 
habilidades na guerra e seu uso de táticas ino-

vadoras, como cavalaria e guerrilha.

ELEIÇÕES -2024 NICOLAU VERGUEIROELEIÇÕES -2024 NICOLAU VERGUEIRO

Coligação entre Progressistas e o PSB, confir-
mando seus pré-candidatos a prefeito, vice e 
vereadores
Os partidos Progressis-
tas e PSB indicaram na 
convenção a formação 
da coligação, confirman-
do seus pré-candidatos 
a prefeito, vice e vere-
adores,
  A nominata ficou com-
posta pelos seguintes 
nomes:
Pré-candidato a prefeito: 
Marcelo Felini (PP)

Pré-candidato a vice-
prefeito: Delmar Antônio 
Diehl (PSB)
 Pré-candidatos a vere-
adores do Progressistas:

- Fernanda Strauss
- Francieli Chaves da Silva

- Gilani Neuhaus
- Girlando Neiss
- Gustavo Gotz

- Juli Felini
- Vanderlei Graepin

- Volnei Cesar Strauss
Pré-candidatos a vere-

adores do PSB:
- Ana Paula Stumpf

- Banha
- Chica Barrilli do Nasci-

mento
- Dilir de Souza

- Geraldo Giaretta Salvi
- Júlia Strauss

- Marcirio de Jesus Ribei-
ro

Oficina de Violão do CRAS se apresenta no CTG 
Porteira do Planalto

SANTO  ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO  ANTÔNIO DO PLANALTO

 Grupo das Crianças e 
Adolescentes da Ofici-
na de Violão do CRAS, 
juntamente com o Pro-
fessor Adriano Oliveira 
fizeram apresentação na 
Festa Julina da Inver-
nada Artística do CTG 
Porteira do Planalto. 
Essas atividades visam 
trazer para a comunidade 
um pouco do trabalho 
que é realizado na oficina, 
a oficina de violão que 
está sob regência de Adri-
ano Oliveira, tem o intuito 

de incentivar a cultura e o 
desenvolvimento de cada 
participante, pois além de 
aprender a tocar um in-

strumento, o participante 
também desenvolve di-
versas funções cognitivas.
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária  12.08.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .
Demais vereadores: 

Américo Luiz Formi-
ghieri, Antonio Carlos 
Ferreira, Ari Antonio 
Mello, Juliano Arend, 
Leonir de Souza Var-
gas, Raquel Goedel, 
Tiago José Dummel e 
Victor Penz. 

Grande Expediente:
 Sem orador.

Comunicações:
 Sem orador.

Ordem do dia: 
 Discussão e vo-

tação do Projeto de Lei 
nº 35/2024, de autoria 
do Poder Executivo 
Municipal que “AU-
TORIZA A CONTRATA-
ÇÃO TEMPORÁRIA, EM 
CARÁTER EMERGEN-
CIAL, DE DENTISTA 20 
HORAS E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.”. As co-
missões apresentaram 
parecer favorável. Em 
discussão: Sem orador. 
Em votação: Aprovado 
por unanimidade de 
votos.

Explicações Pes-
soais: 

 O Vereador An-
tonio Carlos Ferreira, 
da bancada do PDT, 
explanou sobre a in-
vestidura num cargo 
público, sobre cargo, 
função, representa-
ção e governabilidade. 
Afirmou que o cargo 
público de Governa-
dor do Estado gover-
na e representa. Disse 
que, em sua maioria, 
a investidura se dá 
por concurso públi-
co. Citou governador 
do Estado, secretários 
de Estado, Presidente 
da Assembleia como 
exemplos em que não 
há investidura por con-
curso público. Falou 
que estes são cargos 
de investidura tempo-

rária, diferente daque-
la decorrente de no-
meação em concurso 
público que é perma-
nente. Explanou so-
bre a importância da 
eleição citando como 
exemplo o “cargo mais 
alto do Estado” que 
é provido através da 
eleição, defendendo 
que todos exerçam o 
direito de votar. Expli-
cou que os secretários 
de governo e os minis-
tros não são investidos 
por concurso público 
e nem por eleições, 
sim por convite do 
gestor, afirmando que 
o mesmo ocorre com 
os secretários munici-
pais. Defendeu que os 
secretários, sejam es-
taduais ou municipais 
e os ministros tenham 
conhecimento técnico 
na área em que vão 
atuar. Lembrou-se da 
responsabilização so-
lidária prevista na le-
gislação.       

 O Vereador Ju-
liano Arend, da ban-
cada do PSDB, con-
cordou com a fala do 
Vereador Ferreira de 
que os secretários 
devem ser escolhi-
dos tecnicamente, “e 
não compadremen-
te, nem primamente, 
nem tiomente, nem 
cunhadomente, nem 
nada assim, nem ami-
gomente, nada, tem 
que ser tecnicamen-
tae, o cara tem que 
ser bão no que faz, se 
botar lá pra desem-
penhar um trabalho 
de excelência e se 
não desempenhar um 
trabalho de excelên-
cia, tchau, a fila anda, 
simplesmente assim! 
Recomendou que to-
dos acompanhassem 
o jornalista Roberto 
Motta trazendo uma 
publicação deste. Re-

fletiu sobre os verda-
deiros amigos.  

 O Vereador 
Américo Luiz Formi-
ghieri, da bancada do 
PSDB, sobre a defini-
ção dos nomes dos se-
cretários municipais, 
defendeu que não 
fossem nem prefeito e 
nem vice-prefeito elei-
tos que escolhessem 
os nomes, sugeriu que 
os Vereadores fossem 
chamados para opi-
nar na definição dos 
nomes. Disse que os 
vereadores nunca têm 
voz e nem vez nessa 
definição. 

 O Presidente, 
Vereador Cristian Bau-
mgratz, da bancada do 
PP, afirmou que esteve 
participando do en-
cerramento do cam-
peonato de inverno 
de tiro de laço da 6ª 
microrregião no final 
de semana em Santo 
Antônio do Planalto. 
Desejou vida longa 
para essa competição. 
Clamou para que os 
vereadores que per-
manecerão na casa na 
próxima legislatura lu-
tem para que os tradi-
cionalistas possam ter 
o parque de rodeios 
municipalizado em Er-
nestina. Explicou que, 
somente com a muni-
cipalização é possível 
o investimento de re-
cursos públicos para 
melhorias no local. Ci-
tou o parque de Santo 
Antônio do Planalto 
como exemplo.  

Próxima Sessão Ple-
nária Ordinária, dia 19 
de agosto de 2024, às 
18 horas.

 
     Entrelinhas

JACKSON GONÇALVESJACKSON GONÇALVES
Fone: 54 9606-4594Fone: 54 9606-4594

               A hipocrisia do erro.  
Segundo o sociólogo Bauman estamos vivendo tempos 
líquidos. As pessoas só pensam no poder e em bens 
materiais. O isolamento das pessoas e a tecnologia 
avançada tem criado seres sedentários e robóticos. A 
construção crítica do ser humano esta pautada nas 
opiniões de mecanismos de Inteligência Artificial ( 
IA) , e a vontade do desafio, da socialização, da crítica 
construtiva , do saber pesquisado e elaborado ficou 
para trás.   
Nitidamente, a sociedade no conhecimento de Max 
Weber sofre uma coesão social , ou seja, uma influên-
cia patética do poder político em todas as dimensões, 
fazendo que “ Cargos” temporários enaltecessem 
pessoas a se tornarem verdadeiras “ máquinas “ us-
ando máscaras artificiais para atuarem em seu próprio 
benefício e favor. 
Mas não esquecemos as palavras de Jesus Cristo “ o 
que fizeres na terra, terás impacto no céu “. É momen-
to de refletir suas ações enquanto à tempo de mudar, 
o “ Karma” vai se tornando pesado e o lado espiritual 
vem cobrar. Não sejas hipócrita a ponto de prejudicar 
o teu semelhante pensando que o retorno não vem. 
Suas ações tem impactos não só aqui na terra onde o 
homem se acha o detentor como um “ deus” encar-
nado, mas sim no campo espiritual onde o verdadeiro 
“ Adonai” é quem dá a suprema ordem final. 
 
Sociólogo, Filósofo, Teólogo e Cientista.  
Embaixador e Delegado Cultural RS.

REGIÃOREGIÃO

Decretado Luto Oficial de três dias em 
Fortaleza dos Valos 
O casal de Fortaleza dos 
Valos, vítima de um trági-
co acidente na RSC-377 na 
noite de segunda-feira (12), 
será sepultado amanhã, 14 
de agosto, no cemitério mu-
nicipal da cidade. Nicanor 
Francisco de Lima, conhe-
cido como “Pataca”, de 47 
anos, e sua esposa, Rosimari 
Martins das Chagas, de 44 
anos, faleceram em decor-
rência da colisão frontal 
entre dois veículos ocorrida 
próximo à Cruz Alta.
Os corpos de Nicanor e Ro-
simari estão sendo velados 
na capela municipal de For-
taleza dos Valos, onde fa-
miliares, amigos e membros 
da comunidade prestam 
suas últimas homenagens. 
O sepultamento de ambos 
está marcado para as 9h 
desta quarta-feira.
Nicanor era uma figura 

conhecida na comunidade, 
atuante no esporte e como 
repórter esportivo na Rádio 
CBS FM 93.1 de Ibirubá é 
Sintonia FM de Quinze de 
Novembro. Rosimari, por 
sua vez, trabalhava na área 
da educação, exercendo a 
função de secretária na Es-
cola Bem Me Quer.
Em sinal de respeito e pesar, 
a Prefeitura Municipal de 
Fortaleza dos Valos decre-
tou luto oficial por três dias, 
refletindo a dor da perda 
sentida por toda a comuni-
dade.
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Respingos 
da Barragem

Carlos Omar Villela GomesCarlos Omar Villela Gomes
Fone: 54 99986- 2283Fone: 54 99986- 2283

CERTA NOITE, AOS PÉS DA LUA...
Jordão era guerreiro, comandante, Alma 
afiada de silêncio e temporal; Olhar de pedra 
sobre as pedras do caminho,Potro ligeiro 

recortando o pastiçal.

Pra quem sumia do alcance de sua lei Jordão 
guerreiro era um cão farejador; Olhar de 
fera, impassível no perigo, Ninguém fugia de 

Jordão, o rastreador.

Ninguém contava onde estava o velho Luna,

Luna, maleva, o terror de uma região; Folclore 
feito sobre um índio de coragem Que por 

destino se perdeu na escuridão.

Luna, coragem, tantos pealos pela vida, Saiu 
dos trilhos por caminho e precisão; Último 
taura de uma cepa já perdida Que a lei dos 

homens refugou e disse não!

Jordão guerreiro tinha aços na palavra, 
Quando falava retumbava qual trovão; E 
procurando onde Luna se ocultava,Mostrando 

as garras encontrou a informação.

O esconderijo era um mato bem cerrado, 
Onde um ranchito tremulava luz de vela; 
Rancho cercado e Jordão, buscando a presa, 
De arma em punho se esgueirou rente à 

janela.

Jordão se ergueu e viu no rancho tão 
pequenoLuna, maleva, o terror de uma 
região, Junto à mulher, chorando o pranto 
mais sangrado,Velando o filho, que partiu pra 

imensidão.

Jordão, calado, se esgueirou de volta ao 
mato,Chamou seus guardas e bateu em 
retirada;Ficou o rancho, com suas lágrimas 
de luaAos pés da lua, que inundava a 

madrugada!

Baseado na história real de Luna, El 
Entrerriano, famoso bandoleiro, contada no 

livro “Os últimos Bandoleiros a Cavalo”, de 

Sejanes Dornelles
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CULTURACULTURA

Encontro regional de bandas e fanfarras acon-
tece neste domingo (18) em Soledade
Neste domingo, 18 de 
agosto, Soledade será o 
cenário de um grande 
Encontro de Bandas e 
Fanfarras, com início 
previsto para as 14h, no 
Largo da Matriz. O even-
to, que é organizado pela 
ACRS/Banda Marcial de 
Soledade, reunirá mais de 
450 participantes vindos 
de nove municípios da 
região, incluindo Chapa-

da, Não-Me-Toque, Vic-
tor Graeff, Guaporé, Anta 
Gorda, Carazinho, Entre 
Rios do Sul, Ronda Alta e 
Nova Bassano.
A ACRS, que também 
estará participando com 
a sua Banda Marcial, re-
alizou o último ensaio 
na noite de quarta-feira, 
14/08, acertando os de-
talhes finais para garantir 
uma apresentação im-

pecável. “Convido a todos 
para que venham assistir 
à nossa banda marcial e às 
outras bandas da região. 
Será um grande encon-
tro, com bandas marci-
ais e musicais. Está tudo 
preparado para ser um 
evento lindo e muito in-
teressante”, afirmou Mil-
ton Dornelles, presidente 
da ACRS/Banda Marcial 
de Soledade.

FONTE: Clicsoledade.COM

MORMAÇOMORMAÇO

 36 anos do CTG Teófilo Schroeder com um 
delicioso Galeto com Massa
  A Patronagem tem o praz-
er de convidar a toda a co-
munidade para comemorar 
os 39 anos do CTG Teófilo 
Schroeder com um delicio-
so Galeto com Massa
 O evento acontecerá no 
próximo dia 24/08,  e terá 
a troca do prendado, apre-
sentações das invernadas 
da casa e as 21 horas, jan-
tar e após o jantar, a ani-
mação fica por conta de 

Fábio Martello e Banda.
Programação:
19h: Troca do Prendado
20h: Apresentação das In-
vernadas
21h: Jantar e logo após, 
Fandango!
Não perca essa noite espe-
cial de cultura e tradição 
gaúcha, venha celebrar 
conosco  mais um ano .
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Troca de Óleo

Combustível e
Lubrificantes
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A Lei Maria da Penha, san-
cionada em 7 de agosto 
de 2006, surgiu da necessi-
dade de inibir os casos de 
violência doméstica no 
Brasil. O nome foi escolhi-
do em homenagem à far-
macêutica cearense Maria 
da Penha Maia Fernandes, 
que sofreu agressões do 
ex-marido por 23 anos e fi-
cou paraplégica após uma 
tentativa de assassinato. 
O julgamento de seu caso 
demorou justamente por 
falta de uma legislação 
que atendesse claramente 
os crimes contra a mulher. 
Hoje, a lei 11.340/2006 con-
sidera o crime de violência 
doméstica e familiar con-
tra a mulher como sendo 
“qualquer ação ou omissão 
baseada no gênero que 
lhe cause morte, lesão, so-
frimento físico, sexual ou 
psicológico e dano moral 
ou patrimonial”.

O balanço, divulgado nesta 
terça-feira (7) pelo Ministé-
rio dos Direitos Humanos 
(MDH), mostra que por 
meio do Ligue 180, canal 
para denúncias de violên-

cia contra a mulher, rece-
beu 72.839 notificações 
apenas no primeiro semes-
tre deste ano. A violência 
física foi o crime mais reg-
istrado no período, com 
34 mil casos, seguida da 
violência psicológica, com 
24.378, e da violência sexu-
al, correspondendo a 5.978 
casos.

Como posso denunciar um 
caso de violência domés-
tica
A denúncia de violên-
cia contra a mulher pode 
ser feita em delegacias 
e órgãos especializados, 
onde a vítima procura am-
paro e proteção.O Ligue 
180, central de atendi-
mento à mulher, funciona 
24 horas por dia, é gratuito 
e confidencial. O canal re-
cebe as denúncias e es-
clarece dúvidas sobre os 
diferentes tipos de violên-
cia aos quais as mulheres 
estão sujeitas. As mani-
festações também são 
recebidas por e-mail, no 
endereço ligue180@spm.
gov.br.
Mesmo se a vítima não 

ESPECIALESPECIAL

Agosto Lilás – mês de conscientização pelo 
fim da violência contra a mulher

registrar ocorrência, vizin-
hos, amigos, parentes ou 
desconhecidos também 
podem utilizar o Ligue 180 
ou ir a uma delegacia para 
denunciar uma agressão 
que tenham presenciado. 
O autor da denúncia pode 
ser ainda o Ministério 
Público. Após mudanças 
recentes na Lei, a investi-
gação não pode mais ser 
interrompida, ainda que a 
vítima desista da ação.

O Vozes Femininas é um 
programa que favorece o 
empoderamento feminino 
de mulheres com deficiên-
cia e familiares de pessoas 
com deficiência da Bra-
silândia, conheça nosso 
trabalho como apoiar.

MORMAÇOMORMAÇO

Alunos da Escola Antônio 
Marquetti, tiveram uma ex-
periência fantástica, onde 
puderam aprender sobre os 
cuidados com as plantas, 
cuidados esses como plan-
tio, poda e entre outros cui-
dados com Citrus e pesseg-
ueiros.
Para esta que os alunos pu-
dessem ter essa atividade, 
foi convidado o agricultor 
mormacense José Paniz que 
tem uma vasta experiência 
na área.
Os alunos tiveram ex-
periências tanto na teoria e, 

na prática sobre o manejo 
das sementes, segundo os 
educadores da instituição 
essa atividade, proporciona 
uma experiência única que 
muitas puderam associar o 
que estava aprendendo com 
o que eles vivenciavam em 
casa com os pais.
 Em uma postagem e seu 
perfil pessoal, José Paniz 
falou sobre a experiência.” 
Foi maravilhoso trabalhar 
com as crianças. Aprenden-
do o plantio e podas de Cit-
rus e pessegueiros, obrigado 
pela oportunidade”.

Alunos da Escola Antônio Mar-
quetti, aprendem sobre manejo 
de Citrus e Pessegueiro


